

**Ecole élémentaire Le Pâtou – Saint Mars d’Outillé**  
**Compte-rendu du 2e Conseil d’école – Mardi 20 février 2024**  
**Conseil d’école effectué conjointement avec l’école maternelle**

Etaient présents :

- Mme Langlais Patricia, Mme Proust Carole, Mme Hubert Mélanie, Mme Odrat Florence, Mme Kervagoret Laure, Mme Fouillet Marine, M. Lizé Stéphane (enseignants).
- Mme Brunet, Mme Coutelle, Mme Launay (parents élus).
- M. Hureau (adjoint chargé des affaires scolaires).
- M. Proust (responsable de tous les temps périscolaires)

Etaient excusés : Mme Brignone (Inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription), M. Taupin (Maire), Mme Cassar (enseignante), Mme Lemonnier, Mme Rosensohn, Mme Soudier, Mme Gasnier, M. Lautru, Mme Rivière (parents élus).

Etaient absents :

1) Inscriptions en Petite Section

Ne concerne que la maternelle.

2) Évaluations nationales – liaison GS/CP

La passation des évaluations nationales de mi-année a eu lieu pour les CP du 15 au 26 janvier 2024. Elle donne lieu à une rencontre entre les enseignantes de CP et les parents d’élèves afin d’échanger sur le travail de chaque élève. De plus un travail d’analyse concernant les évaluations passées en début d’année scolaire (en CP, CE1 et CM1) a été mené par l’ensemble des enseignants de l’élémentaire et les enseignantes de GS de maternelle, afin de mieux cibler nos actions à mener en classe afin d’aider au mieux les élèves qui ont des difficultés ciblées.

Liaison GS/CP : il est prévu une visite de l’école par les GS, une rencontre avec les maîtresses de CP au printemps.

3) PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) et mise en œuvre de la sécurisation de l’école

Le deuxième exercice de l'année scolaire aura lieu (avec l'école maternelle et l'école élémentaire) le vendredi 29 mars 2024 (le matin). Nous travaillerons sur le risque TMD (transport de matière dangereuse), ce qui nous amènera à nous confiner dans les classes. Nous vous en ferons un compte-rendu au prochain conseil d’école de juin.

La lettre du ministère de l’éducation nationale du 23/11/2023, concernant la mobilisation de la communauté éducative dans le cadre de la sécurisation scolaire, nous demande d’inscrire le point suivant à l’ordre du jour du prochain conseil d’école : *la mise en œuvre de la sécurisation de l’école. « Ces échanges permettront notamment de diffuser une culture commune de la sécurité auprès de l’ensemble de la communauté éducative, et de définir, en concertation avec les collectivités territoriales, les modalités d’installation de dispositifs d’alarme « attentat-intrusion » adaptés à chaque établissement [...], distincts des alarmes incendie. »*

A-t-on la possibilité d’installer ce genre de dispositif dans notre école (par exemple, boîtier avec témoins lumineux, une couleur défini un type d’alerte) ? *La mairie va voir ce qu’elle peut faire.*

#### 4) Les projets, les sorties, l'EPS

Voici la liste des projets déjà menés (ou en cours) depuis début novembre :

- Interventions musique avec la DUMISTE Lucie Ladurée tous les mardis matin d'octobre à mi-décembre avec les deux classes de CE1-CE2. Et, depuis début janvier avec les classes de CE2-CM1 et une classe de CM1-CM2. Les classes de CP, CP-CE1 et la deuxième de CM1-CM2 sont prévues à partir de fin mars, jusqu'à fin juin.
- Classes de CP, CP-CE1 et les deux CE1-CE2 : gymnastique à Parigné-l'Evêque (financée par la Communauté de Communes).
  - . CP et CP-CE1 : le mardi matin de septembre à fin novembre.
  - . Deux classes de CE1-CE2 : séances à venir à partir de mi mars.
- Classes de CE2-CM1 et de CM1-CM2 : piscine à Ecommoy (financée par la Mairie).
  - . Classes de Marine Fouillet et de Laure Kervagoret : le jeudi après-midi de début décembre à fin février.
  - . Classe de Stéphane Lizé : le lundi après-midi de début décembre à fin février.
- Les CE2 des deux classes de CE1-CE2, ainsi qu'une classe de CM1-CM2 ont fait escalade durant 7 semaines de début novembre à fin décembre tous les mardis matins, avec notre bénévole Chantal Richet (professeur d'EPS à la retraite). La classe de CE2-CM1 et l'autre classe de CM1-CM2 feront escalade à partir de la fin mars.
- Mme Troadec, CPE du collège d'Ecommoy est passée dans les classes de CM1-CM2 le 28 novembre pour une présentation du collège. Au cours de son intervention, les élèves ont pu poser toutes les questions qu'ils avaient afin de préparer leur future entrée en 6ème. Le même jour, une réunion de présentation (menée par Mme Troadec et M. Papin, le principal du collège d'Ecommoy) a eu lieu pour les parents intéressés.
- Mme Fougeray est venue pour 3 séances d'initiation à l'allemand en octobre – novembre dans les classes de CM1-CM2. Elle reviendra en avril pour travailler avec les CM1 de Laure Kervagoret.
- La classe de Laure Kervagoret a participé à 4 ateliers sur 4 jeudis matins avec le CAUE (Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement), afin de réfléchir aux aménagements possibles pour la cour de l'école. Une présentation de ce projet a été faite auprès des élus le 14 février. Tous les personnels de l'école ont été consultés sur leurs attentes. Le CAUE fera une proposition d'aménagement à partir de tout ce qui a été fait d'ici au mois de juin.
- Le Téléthon organisé par l'Amicale des écoles a eu lieu le vendredi 1<sup>er</sup> décembre. Il a fait l'objet d'une préparation physique dans les classes pendant les semaines précédentes, afin d'être capable de courir longtemps sans s'arrêter.
- Organisation d'un « quart d'heure lecture » : toujours d'actualité, de 14h à 14h15, le lundi et le jeudi, les élèves sont invités à lire (pour le plaisir) un livre choisi soit à la bibliothèque municipale, soit dans la classe, soit à la maison.
- En décembre, pour toutes les classes, réalisation d'objets et travail de chants pour soutenir l'Amicale pour son « Noël des enfants » du dimanche 10 décembre.
- Les élèves de CM2 des deux classes ont pu participer en novembre pour l'une et en février pour l'autre à un Escape Game organisé par deux professeurs de mathématiques et d'anglais du collège Alfred de Musset d'Ecommoy (Mmes Desprez-Serpin et Rottier).
- La classe de CM1-CM2 de Marine Fouillet est allée visiter les archives départementales le jeudi 18 janvier, dans le cadre de leur travail en histoire.
- Une conférence théâtrale sur le thème des écrans, organisée en partenariat avec le centre social, a eu lieu le jeudi 8 février, devant quelques parents de l'école, et des adhérents du

centre social Rabelais.

- Bibliothèque municipale : Margot (qui est de retour à mi-temps) nous propose d'accueillir les élèves des classes d'élémentaire et de maternelle le lundi après-midi.

### 5) Les budgets

L'amicale nous donne un budget de 30€ par élève. Elle nous a également offert un circuit de billes.

Pour rappel, en septembre 2023, avec la subvention mairie de cette année là de 1 800€, nous avons décidé d'acheter du matériel ou des livres pour chaque classe.

La mairie n'est pas encore en mesure, ce jour, de nous confirmer le montant de nos subventions pour 2024. Pour rappel, voici ce qui avait été donné en 2023 :

- Pour le budget de fonctionnement : 5 600€.
- Pour le budget d'investissement : 1 500€.

En mars 2025, nous partirons en classe de découverte au château de la Turmelière, comme en 2023. Est-ce que la mairie pense à provisionner par avance une avance sur le budget qui sera demandé l'année prochaine, comme cela se fait habituellement ?

Nous remercions la mairie pour toutes les sommes qui nous sont allouées.

### 6) Occupation des locaux hors temps scolaire

Ne concerne que la maternelle.

### 7) Les travaux demandés à la mairie

Merci à la mairie pour sa réactivité quand nous avons des soucis.

Voici la liste des travaux effectués parmi ce qui a été demandé lors du dernier conseil d'école :

- Les radiateurs (classes 4 et 5) ont été changés.
- Le coffret électrique de la classe 4 ne fait plus de bruit.

Voici la liste des travaux demandés :

- Classe 7 : le sol est vraiment en mauvais état (trous) : serait-il possible d'envisager de la changer, à terme ? *C'est prévu au budget.*

Le bouton de l'écran de l'ordinateur bloqué en position « on » ou « off » : y a-t-il moyen de le réparer, ou de changer cet écran ? *Un écran a été fourni par la mairie à l'école le soir du conseil d'école.*

- Que peut-il être fait pour le nettoyage des sols aux petites et aux grandes vacances, afin de récupérer des sols vraiment propre (il fut une époque, les sols étaient nettoyés aux vacances avec une mono brosse) ? *Il y a un projet d'autolaveuse.*

- Des numéros (pour l'exercice incendie) sont abîmés : le 4 et le 5. Y aurait-il un moyen de pérenniser ces affichages qui s'abîment régulièrement et sans qui il est plus compliqué de connaître son point exact de rassemblement ?

- Terrain de boules : nous souhaiterions qu'il soit remis en état, afin d'y faire de l'EPS.

- Des palettes ont été mises de côté (par Stéphanie Gendron en juin 2023) dans le petit jardin derrière les classes 6 et 5, afin de fabriquer un récupérateur pour les branches ou pierres trouvées dans la cour. Est-ce que quelqu'un pourrait nous fabriquer ce